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Comunicado 237 
 
 

Presupuesto para Magdalena Contreras, insuficiente para todas sus necesidades 
 

• En materia de autogenerados la demarcación tuvo un incremento de 2 millones 
de pesos 

 
17.11.23. Al responder los cuestionamientos de las y los legisladores presentes en mesa 
de trabajo de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, el alcalde 
de Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano Morales, reconoció que se tiene un 
subejercicio que marca la Cuenta Pública de 2022. 
 
Al respecto, dijo que, el monto existe, y que el 60 por ciento son partidas consolidadas 
que no sólo dependen de la alcaldía, sino también de la Secretaría de Administración y 
Finanzas, “no somos realmente autónomos como alcaldías, no tenemos el total control 
de nuestros recursos, porque muchas son partidas centralizadas y compras 
consolidadas”, refirió. 
 
En la ronda de posicionamientos de réplica, la diputada Mónica Fernández César (PRI) 
felicitó al alcalde por los resultados de su administración, y en especial por las ferias del 
empleo y por el programa Movilizando Contreras. Asimismo, preguntó el monto ejercido 
durante el 2023 para mantenimiento de la red hidráulica y a cuánta población benefició. 
 
A su vez, el congresista Raúl de Jesús Torres Guerrero (PAN) solicitó detalles de las 
acciones que se han implementado para combatir “frontalmente” la inseguridad y la 
violencia de género y de qué manera se aplicarían en el presupuesto 2024. Además, 
pidió conocer cuáles programas sociales serán priorizados el próximo año. 
 
El legislador José Fernando Mercado Guaida (MORENA) afirmó que lo que el alcalde ha 
reportado es un avance de menos del 70 por ciento de sus proyectos, es decir, lo que ya 
tiene comprometido no lo que tiene ejercido. En cuanto a la estrategia de seguridad, 
preguntó si existe algún beneficio administrativo en rentar patrullas en lugar de 
robustecer la capacidad de la alcaldía y cuál es la razón para disminuir el capítulo 6000 
en materia de obras públicas. 
 
Magdalena Contreras cuenta con programas que benefician a la ciudadanía 
 
En el marco de la transparencia y rendición de cuentas, el alcalde de Magdalena 
Contreras, Luis Gerardo Quijano Morales, respondió a las inquietudes de las y los 
legisladores que en materia de autogenerados en la demarcación tuvieron un incremento 
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de 2 millones de pesos, pasando de 14 a 16 millones, que son invertidos en los centros 
que los generan e informó que en los mercados públicos no existe dicho esquema. 
 
Precisó que a las pequeñas empresas y negocios se les destinan apoyos directos para 
que puedan diversificar sus productos en venta, “este año estamos apoyando a 530 
establecimientos mercantiles y estamos apoyando a 200 productoras artesanas y 
productoras de autoempleo, son mujeres en su totalidad”, indicó. 
 
Sobre el programa Movilizando Contreras, señaló que se implementó en 2022 con 160 
inmovilizadores y se prevé que para 2024 lleguen a 235 con el objetivo de atender 39 
puntos conflictivos viales para liberar distintos puntos, lo que ha beneficiado a las y los 
ciudadanos. 
 
Asimismo, sostuvo que el retraso en la aplicación del capítulo 5000, se debió a la 
condicionante de la Secretaría de Administración y Finanzas local de ejercerlo hasta 
pagar 2.8 millones de pesos de adeudos de telefonía de los años 2020 y 2021. 
 
En su intervención final, el alcalde Luis Gerardo Quijano Morales detalló que, para el 
cambio de la red de agua potable, incluyendo 4 mil 627 metros lineales de tubería, se 
utilizaron 29 millones 600 mil pesos, y se invirtieron 8 millones de pesos en el cambio de 
cajas de válvulas y 3 millones de pesos en el único tanque de agua que pertenece a la 
alcaldía, aunque hacen falta recursos para seguir dando ese mantenimiento. 
 
Respecto al incremento registrado en el capítulo 5000, señaló que, este año destinarán 
para fortalecer la capacidad de la alcaldía y disminuyendo la contratación de obra, lo que 
evitará gastos excesivos en servicios urbanos. Precisó que el aumento solicitado de 127 
millones a 150 millones de pesos en el capítulo 4000, es debido al aumento de 
beneficiarios y el apoyo económico para los programas Juntos por la familia, Juntos 
contra el cáncer, Pinta tu fachada, Fortalecimiento a la mujer contrarense y el Centro de 
Justicia para Mujeres.  
 
El funcionario dijo: “es mucho mejor arrendar las patrullas que comprarlas”, pues con 
este esquema hay ahorro de mantenimiento. Hizo un llamado a las y los diputados para 
que la alcaldía sea incluida en el programa de Cosecha de Lluvia, pues la utilización de 
pipas para llevar agua a los ciudadanos cuesta 15 millones de pesos, y aseveró que el 
Presupuesto Participativo ha sido afectado por conflictos políticos. Finalmente, recalcó 
que, gracias a la gestión realizada en la demarcación hoy se cuenta con un mejor 
presupuesto base, aunque no es suficiente para cubrir todas las necesidades 
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